

Les oiseaux marins depuis la côte : défis et astuces d'identification

Conférencier : **Mikaël Jaffré**

Visioconférence présentée pour les membres de la SOVDR

mercredi 18 novembre 2020 à 19h00

(Un lien pour accéder à la conférence sera envoyé aux membres en règle ultérieurement. Le déroulement sera expliqué au début de la soirée.)

L'observation des oiseaux marins depuis la côte est souvent un défi pour les ornithologues. Les observations sont en effet souvent lointaines, brèves, et les conditions d'observation sont souvent difficiles. Toutefois, plusieurs astuces permettent de distinguer les différentes espèces et, avec un peu de pratique, l'exercice devient vite passionnant. Mais au-delà de cet aspect récréatif, le suivi de la migration d'oiseaux marins est un outil de conservation d'intérêt pour plusieurs espèces dont la démographie est mal connue pour différentes raisons. Cette présentation vous propose de parcourir les critères d'identification des principales espèces observées depuis la côte bas-laurentienne, et les intérêts scientifiques d'un tel suivi.



Chercheur post-doctoral à l'UQAR, **Mikaël Jaffré** réalise son doctorat sur les changements du comportement migratoire en lien avec les changements climatiques en France et en Europe avant de rejoindre Rimouski en 2013. Ornithologue chevronné depuis son adolescence et bagueur depuis 2009, il a cumulé des milliers d'heures de « seawatching » en France avant de développer la pratique à Pointe-au-Père en arrivant dans la région. C'est notamment pour assurer la pérennité d'un suivi exhaustif sur le site qu'il crée avec l'aide de quelques autres ornithologues l'Observatoire d'oiseaux de Rimouski en 2016, qu'il dirige depuis.